

Por: [Yaima Puig Meneses](#)



Foto: Estudios Revolución.

“El mejor tiempo que se utiliza en la programación de los cuadros y de nuestras instituciones, es el tiempo que se está en la base”, subrayó el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al intervenir en la más reciente reunión del Consejo de Ministros.

En sus palabras, luego de que el miembro del Buró Político y Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, presentara las principales líneas de acción que se han diseñado para perfeccionar el sistema de trabajo del Gobierno, el Jefe de Estado insistió que “si no hay vinculación con la base no hay seguimiento a los problemas de la gente”.

A eso –dijo– va orientado este perfeccionamiento, a que haya más tiempo para estar en la base, porque si no vamos a la base, “no estamos resolviendo nada”.

En ese camino, y ante un 2023 sumamente retador para Cuba en todos los escenarios, el Primer Ministro detalló las principales ideas contenidas en el perfeccionamiento aprobado por el máximo órgano de Gobierno.

De acuerdo con lo planteado por Marrero Cruz, las actuales circunstancias requieren reformular el sistema de trabajo de Gobierno en el propósito de, entre otros aspectos, lograr que la actividad ejecutivo administrativa propicie la conducción de la atención a las prioridades definidas por el país, en las cuales tienen que estar siempre los problemas que verdaderamente importan al pueblo; facilitar el desempeño de las actividades de los organismos de la administración central del Estado, las entidades nacionales y las administraciones locales; respaldar, reforzar y enaltecer el trabajo del Poder Popular y en especial, de los delegados; así como asegurar el ejercicio paulatino de la autonomía del municipio, como unidad político-administrativa primaria y fundamental de la organización nacional para que cumpla el encargo de satisfacer las necesidades de la población.

De acuerdo con la explicación del Primer Ministro, el sistema de trabajo del Gobierno –cuyas acciones tienen que estar encaminadas a dar respuesta a las prioridades de trabajo diseñadas para el presente año– está en constante actualización, en función de un desempeño más ágil y profundo, y a su vez fortalecer el trabajo del Gobierno a todos los niveles.

Tenemos que lograr, puntualizó, que realmente se vean los resultados, sobre todo en aquellos asuntos que impactan directamente en la población, y para eso hay que planificar, poner metas y después indicadores concretos, que permitan ir comprobando que las acciones van por el camino correcto.

Para avanzar en ese sentido, consideró, es fundamental el cambio de mentalidad de los cuadros y su capacidad para aprovechar la inteligencia colectiva en la búsqueda de soluciones a los problemas que estamos enfrentando. “La vida nos ha demostrado que, a pesar de las serias dificultades que tenemos, sí se pueden transformar procesos, obtener resultados y buscar alternativas”, valoró.

Al análisis de los principales indicadores de la Política de cuadros del Estado y el Gobierno en el 2022 estuvo dedicado el siguiente tema de la agenda. Su desempeño es determinante para avanzar en muchas de las acciones y estrategias diseñadas en el país, consideró Miguel

Mario Cabrera Castellano, jefe de la Dirección de Cuadros del Estado y del Gobierno.

La realidad es, explicó, que aun cuando se manifiestan resultados ligeramente superiores en algunos aspectos, persisten dificultades que en ocasiones impiden una mejor preparación y desempeño de los directivos, así como de la selección y capacitación de sus reservas.

Acerca de esa capacidad de los cuadros para asumir sus responsabilidades reflexionó el Primer Ministro. Son muchos los ejemplos que existen a lo largo y ancho del territorio nacional, valoró, que demuestran constantemente que cuando los cuadros tienen iniciativas, buscan soluciones y escuchan a sus colectivos de trabajo, son capaces de superar mejor los problemas.

Nuestros cuadros, apuntó, no pueden tener miedo de ir al encuentro de la población, de los trabajadores; nuestros cuadros tienen que llegar a donde están las inquietudes y las inconformidades de los colectivos para poder darles respuestas.

No detener la búsqueda de soluciones

Tenemos que trabajar unidos para encontrar soluciones donde a veces solo vemos problemas, valoró el ministro de Economía y Planificación, Alejandro Gil Fernández, al explicar algunos de los elementos que distinguieron el desempeño de la economía al cierre de enero, un mes en el que, aseguró, no todos los indicadores tuvieron un comportamiento favorable.

En los últimos tiempos se han implementado importantes medidas encaminadas a superar el complejo contexto en el que se desempeña la economía nacional, y “tenemos que aprovecharlas bien”, acentuó.

Los números de este primer mes del año, evaluó, indican que tenemos que “apretar el paso” y no mirar lo alcanzado de manera triunfalista, porque son muchas las potencialidades que existen en las empresas, donde en ocasiones se sobre cumplen los planes y ello no siempre se refleja en mayores niveles de actividad.

Entre otros elementos, el también Viceprimer Ministro señaló que al finalizar enero se evidenció un ligero crecimiento de las exportaciones, sobre todo de productos como el níquel, la miel, el carbón vegetal y el tabaco. Los niveles alcanzados, precisó, están en correspondencia con lo previsto en el Plan.

De igual manera, se refirió a la discreta recuperación que se aprecia

en el turismo, aun cuando las cifras se encuentran por debajo de lo proyectado. Al concluir el primer mes del año, detalló, arribaron al país poco más de 248 mil visitantes.

Respecto a la circulación mercantil minorista, donde se experimentó un crecimiento del 9%, Gil Fernández valoró que ello “no es suficiente para iniciar un proceso de contención de la inflación, todavía muy elevada”, y satisfacer las demandas que de bienes y servicios tiene la población.

Como parte del debate que generó este punto entre los miembros del Consejo de Ministros, el miembro del Buró Político del Partido y secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba, Ulises Guilarte de Nacimiento, reflexionó acerca de los complejos desafíos del país en el actual contexto en que se desempeña la economía, lo cual tiene un reflejo directo en el bienestar del pueblo.

De la persistencia de los altos precios y la necesidad de producir alimentos habló el dirigente sindical, quien recordó que en los últimos meses se ha estado discutiendo muy fuerte junto a los trabajadores, en las asambleas de presentación del Plan de la Economía, todo lo que tribute a mejorar la oferta al pueblo en bienes y servicios.

Es imprescindible, acotó, integrar todos los esfuerzos para asegurar producciones desde una gestión empresarial, con la mirada puesta en los recursos que tenemos, y seguir elevando la gestión para avanzar tanto como sea posible en la producción de alimentos y con ello mejorar las condiciones de vida de la población.

Al comentar acerca de esas realidades, el Primer Ministro valoró que ello ratifica la necesidad de perfeccionar el sistema de trabajo del Gobierno, buscar soluciones alternativas, y lograr que los cuadros jueguen el verdadero papel que les corresponde.

Sí se pueden hacer más cosas, pero no podemos seguir empeñados haciendo un poco más de lo mismo, reflexionó. Esa es la enseñanza –subrayó– que nos tenemos que llevar todos, “ver qué más puedo hacer, qué cosa puedo transformar; qué puedo buscar como solución alternativa”, porque no se trata de buscar excusas, sino de buscar soluciones.

Durante la sesión de trabajo se conoció, además, sobre el cumplimiento de la Política de Perfeccionamiento del Sistema Nacional de Auditoría. El informe fue presentado por Gladys Bejerano Portela, contralora general de la República.

De igual manera, el ministro de Justicia, Oscar Silvera Martínez, actualizó acerca del comportamiento del Plan de inscripción de inmuebles estatales en el registro de la propiedad al cierre del 2022, un tema en el cual se avanza y reviste una importancia trascendental para fortalecer el orden y la disciplina en el país.

Ministerios como el de Industrias y las Fuerzas Armadas Revolucionarias, así como la provincia de Santiago de Cuba, se encuentran entre los de mejores resultados en este proceso. En tanto, los principales incumplimientos se constatan en empresas del Ministerio de la Agricultura y el Instituto Nacional de Recursos Hidráulico, así como en entidades de subordinación local de las provincias de Matanzas, Ciego de Ávila, Villa Clara y Mayabeque.

Silvera Martínez consideró que, aunque queda camino por recorrer, se aprecia un mejor funcionamiento y rigor en los sistemas de trabajo de organismos y territorios con el fin de contribuir al ordenamiento del patrimonio inmobiliario estatal de la nación. Este es un proceso, dijo, que requiere de una constante actualización.



Foto: Estudios Revolución.



Foto: Estudios Revolución.



Foto: Estudios Revolución.



Foto: Estudios Revolución.



Foto: Estudios Revolución.